

Medienmitteilung

Fribourg, 19. November 2020

«Digitaler Wandel im Justizvollzug»

Das dritte Forum des Schweizerischen Kompetenzzentrums für den Justizvollzug SKJV ist dem Thema Digitalisierung gewidmet. Das Forum Justizvollzug 2020 findet am 25. und 26. November online statt.

Das Schweizerische Kompetenzzentrum für den Justizvollzug SKJV organisiert jährlich das Forum Justizvollzug. Es zieht jeweils ein nationales und internationales Publikum an.

Herausforderung 2020 – wegen Covid

Das Forum Justizvollzug 2020 findet am 25. und 26. November 2020 statt und behandelt den digitalen Wandels im Justizvollzug. Das Thema ist Programm – die Tagung findet dieses Jahr wegen Covid online statt.

Digitaler Wandel im Justizvollzug

Dieses Thema wirft eine Palette von Fragen auf: Welche strategische Richtung schlagen wir idealerweise ein? Welche digitalen Lösungen wann und wie einsetzen? Kann man einen Alleingang wagen oder ist die interinstitutionelle Zusammenarbeit das Gebot der Stunde? Welche konkreten Herausforderungen erwarten uns beim digitalen Wandel? Am Forum besprechen wir mögliche Lösungsansätze.

Ziel des Forums

Das SKJV unterstützt Fachpersonen des Justizvollzugs, Entscheidungsträgerinnen und Entscheidungsträger sowie Praktikerinnen und Praktiker an vorderster Front, die jeweils für sie geeignetsten Lösungen für die aktuellen Herausforderungen zu finden.

Live Moderation und 25 Workshops

Mehr als 25 Workshops decken ein breites Feld von Themen des digitalen Wandels im Justizvollzug ab. Moderiert wird die Tagung von Dominik Büchel, advocacy AG.

Die vier thematischen Achsen des Forums sind:

- Smarte Organisation im Kooperationsmodus
- Strategien des digitalen Wandels
- Digital ausgerüstet und digital kompetent
- Digitales Case Management

Jede thematische Achse wird in mehreren kurzen Workshops vertieft, die parallel stattfinden. In der Regel wird jeder Workshop zweimal durchgeführt.

Tagungssprachen

Die Tagungssprachen sind Deutsch, Französisch und Englisch. Alle Plenarveranstaltungen erfolgen mit Simultanübersetzung in drei Sprachen. Gewisse Workshops werden ebenfalls mit Simultanübersetzung angeboten.

Die online Plattform

Infos zur online-Tagung im Kurzfilm https://www.skjv.blackpearlproduction.com/?page_id=246

Vernetzung, Fachaustausch und Diskussionen

Das SKJV vernetzt alle relevanten Akteure des Justizvollzugs. Das Forum richtet sich an Mitarbeitende aus allen Bereichen und Professionen des Justizvollzugs, an Lehrende und Forschende, die in Hochschulen tätig sind und an Entscheidungsträger aus Behörden und Politik.

Ein digitaler Marktplatz

Kongressaussteller haben die Möglichkeit dem Schweizer Justizvollzug digitale Lösungen vorzustellen.

Kooperation

Ein Grundauftrag des Kompetenzzentrums ist die breite Kooperation mit Partnerinnen und Partnern zur Weiterentwicklung des Justizvollzugs. Diese Tagung wird in Zusammenarbeit mit HIS Harmonisierung der Informatik in der Strafjustiz, KRIMINALVÅRDEN Schwedischer Justizvollzug, ICPA Internationaler Verein für Justizvollzugsfragen, EuroPris Europäische Plattform für Justizvollzugsfragen, REPR Stiftung Relais Enfants, Parents Romands und dem Verein Perspektive Angehörige und Justizvollzug, organisiert.

Für Auskünfte stehen Ihnen folgende Personen zur Verfügung:

Anmeldung zur Tagung für Medienschaffende

Fabienne Ayer, Verantwortliche Kommunikation SKJV
Mobile: +41 76 389 30 40 (Mo, Di, Mi Nachmittag, Donnerstag)
Email: fabienne.ayer@skjv.ch

Fragen zum Forum Justizvollzug

Laura von Mandach, Bereichsleiterin Fachwissen & Analyse SKJV
Direkt: + 41 26 425 44 28
Mobile: + 41 79 293 97 84
Email: laura.vonmandach@skjv.ch | events@skjv.ch

Tagungsort: Online-Plattform: Tagungsprogramm, Videos und vieles mehr

https://www.skjv.blackpearlproduction.com/?page_id=246

Das Schweizerische Kompetenzzentrum für den Justizvollzug SKJV ist eine Stiftung des Bundes und der Kantone.

Gemeinsame Qualitätsentwicklung setzt einen interdisziplinären Fachaustausch auf nationaler Ebene voraus, wo bewährte Praxis- und Innovationsbeispiele vorgestellt und diskutiert werden

Das SKJV verfolgt im Auftrag der KKJPD das Ziel, eine gesamtschweizerische Harmonisierung in den Aufgabenbereichen des Justizvollzugs zu fördern. Die Schweiz verfügt über knapp 100 Institutionen in denen strafrechtliche Sanktionen, Untersuchungshaft und ausländerrechtliche Administrativhaft an Erwachsenen vollzogen werden.